



El 8 ° Foro Mundial del Agua destaca la necesidad de compartir información y cooperación global para enfrentar los cambiantes desafíos en Seguridad del Agua

- *Organizado conjuntamente por el Consejo Mundial del Agua y el Gobierno de Brasil, el 8º Foro Mundial del Agua, celebrado en Brasilia la semana pasada, contó con la asistencia de más de 70,000 visitantes, 12 Jefes de Estado, 60 ministros y diez mil expertos en agua*
- *Para 2025, la mitad de la población mundial vivirá en zonas con escasez de agua*
- *80% de los países alertan sobre la falta de fondos para cumplir los objetivos nacionales de agua potable*
- *40% of the world's population is affected by water scarcity*
- *El Consejo Mundial del Agua muestran en [su vídeo](#) una muestra de las realidades mundiales del agua*

Consejo Mundial del Agua, Foro Mundial del Agua, 28 de marzo de 2018 -

La 8ª edición del mayor evento mundial relacionado con el agua, el Foro Mundial del Agua, finalizó en el Centro de Convenciones Ulysses Guimarães en Brasilia, Brasil, el pasado viernes 23 de marzo. El Consejo Mundial del Agua, en cooperación con el Gobierno de Brasil, celebró su Trienal Foro en la capital brasileña entre el 18 y el 23 de marzo. Más de 10 000 delegados y expertos participaron en la cumbre, junto con 12 jefes de Estado y 60 ministros, 134 parlamentarios, 150 autoridades locales, 83 jueces y fiscales, así como directores generales de varias compañías Fortune 500, representantes de las Naciones Unidas, la Unión Europea, la Banco Mundial, el Banco Interamericano de Desarrollo, la OCDE y otras organizaciones internacionales. Junto a ellos, se congregaron más de 70,000 personas y un total de 172 países estuvieron representados en 300 sesiones temáticas.

"Hemos tenido una participación ciudadana fundamental, pero lo más importante ha sido la implicación de líderes mundiales, ministros y Jefes de Estado, alcaldes y gobernadores, todos trabajando en conjunto con profesionales del agua, con lo cual, hemos logramos nuestro objetivo", explicó el Consejo Mundial del Agua y El presidente del Foro Mundial del Agua, Benedito Braga.

Uno de los propósitos principales del Foro es aumentar la conciencia política y la movilización de los legisladores sobre cuestiones relacionadas con el agua, vinculando los asuntos técnicos con la acción política. Algunos resultados políticos importantes durante el Foro Mundial del Agua incluyeron la [Declaración Ministerial: Un Llamado Urgente para la Acción Decisiva sobre el Agua validado por ministerios de más de 100 países](#), que reconoce que todos los países deben tomar medidas urgentes para abordar los desafíos relacionados con el agua y el

saneamiento, incluyendo el intercambiar conocimientos y el fomentar la cooperación entre los sectores. La Conferencia Ministerial también estableció la cooperación multilateral a través de diálogos en mesas redondas con múltiples partes interesadas. La declaración de autoridades locales y regionales, [Los Gobiernos Locales y Regionales de Brasilia Llaman a la Acción sobre el Agua y el Saneamiento](#), alienta a los líderes locales a considerar varias recomendaciones para fomentar la gobernanza justa y sostenible, la gestión de los recursos hídricos y la financiación descentralizada, entre otros, como se describe en la guía para las autoridades locales y regionales, [Comience con Agua](#). Esta publicación busca proporcionar estrategias y apoyo para ayudar a las ciudades a hacer contribuciones concretas en las agendas globales. Asimismo, la Conferencia de Parlamentarios dentro del 8 ° Foro Mundial del Agua publicó su [Manifiesto Parlamentario](#), enfatizando su papel en proponer y defender la legislación relacionada con el derecho al agua y al saneamiento. La Declaración de Jueces sobre Justicia del Agua de Brasilia es una declaración de diez principios fundamentales para promover la justicia del agua mediante la aplicación de la ley del agua y del estado de derecho ambiental.

Además, la [Declaración de Sustentabilidad](#) destaca que las actuales políticas de agua no serán suficientes para alcanzar los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) y solicita a los tomadores de decisiones de alto nivel dentro de la comunidad del agua que impulsen alianzas cooperativas, reformas del agua e innovaciones financieras.

Diferentes paneles de alto nivel se celebraron en el 8º Foro Mundial del Agua, con el objetivo de influenciar a los tomadores de decisiones y las políticas públicas en un esfuerzo por encontrar soluciones para desafíos relacionados con el agua, por ejemplo aquellos relacionados con la seguridad del agua, financiación, saneamiento, cambio climático o la interacción entre agua natural y océanos.

Es esencial impulsar acciones relacionadas con el agua y reducir las crisis hídricas generalizadas para impulsar el compromiso del Foro Mundial del Agua y el conjunto de la comunidad hídrica global por alcanzar el Objetivo 6 de Desarrollo Sostenible, garantizar el acceso al agua y el saneamiento para todos, para 2030. Algunos de los problemas más urgentes a nivel mundial vinculados con el agua no son la cantidad, sino la calidad. Esta es una cuestión de vida o muerte para muchos, ya que el 40% de la población mundial enfrenta escasez de agua y 2.400 millones carecen de acceso a saneamiento mejorado.

En particular, los niveles extremadamente bajos de cobertura de saneamiento son las principales causas de muerte y enfermedad en todo el mundo; ya en 2016, el 8% de los niños menores de 5 años murió como consecuencia de la diarrea, que generalmente es causada por agua contaminada. Aquellos que no tienen acceso adecuado al saneamiento se encuentran principalmente en Asia, África Subsahariana, América Latina y el Caribe. Las mujeres y las niñas son las más afectadas por los problemas de agua potable y saneamiento, ya que gastan en total 200 millones de horas al día recolectando agua.

"Dejad que las experiencias oídas y aprendidas os permitan compartir y asegurar nuestros recursos hídricos y os inspiren a tomar medidas para mejorar en cierta medida, ya sea grande o pequeña, en vuestras vidas, empresas o comunidades. Permítidnos crear un efecto de ola del espíritu del Foro en nuestros respectivos países. Este será el legado real de esta semana extraordinaria donde el agua ha ocupado el centro de la agenda de desarrollo global ", resumió el presidente del Consejo Mundial del Agua, Benedito Braga, durante la ceremonia de clausura.

Acerca del Consejo Mundial del Agua (World Water Council):

El Consejo Mundial del Agua (WWC, por sus siglas en inglés) es una organización internacional de múltiples stakeholders, fundadora y coorganizadora del Foro Mundial del Agua. La misión del Consejo Mundial del Agua es movilizar a la acción sobre los temas críticos relacionados con el agua a todos los niveles, incluyendo a los más altos niveles de toma de decisiones, involucrando a la gente en el debate y desafiando el pensamiento convencional. El Consejo se centra en las dimensiones políticas de la seguridad del agua, la adaptación y la sostenibilidad, y trabaja para situar al agua en la primera página de la agenda política internacional. Con sede en Marsella, Francia, y creado en 1996, el Consejo Mundial del Agua reúne a más de 300 organizaciones miembros de más de 50 países diferentes. Más información en www.worldwatercouncil.org @wwatercouncil #wwatercouncil

Para más información:

Agnes Menuet –

agnes@marcodecomunicacion.com

+34 682 706 248

Nicolas Eliades –

nicolas@marcodecomunicacion.com

communication@worldwatercouncil.org

+34 638 475 221